

Newsletter mars – avril 2022

Bilan du semestre

Le premier semestre a été très éprouvant pour l'ensemble de l'équipe éducative. Il y a eu 31 journées où il a fallu faire face à l'absence d'un ou plusieurs adultes de l'établissement touchés - eux ou leur proche - par la maladie. Les mots « solidarité », « entraide » et « école familiale » ont pris tous leur sens. J'éprouve une profonde reconnaissance pour chacun des membres de l'équipe qui a contribué - selon ses capacités et sa fonction - à garder l'école ouverte et accueillante.

Du côté des élèves, moins d'une quinzaine d'enfants du primaire semble ne pas avoir encore contracté le Covid. Les enseignantes n'ont eu leur classe au complet que 60% du temps, voir même en CP et CE2 seulement 32 jours sur 71 ! Ceci a entraîné une surcharge de travail conséquente pour envoyer le travail en distanciel et adapter les programmations. Nous pensons que cela a malheureusement pénalisé l'accompagnement des enfants à besoins particuliers (dyslexie, dyscalculie, Haut Potentiel, Trouble De l'Attention, etc). Afin de pouvoir retrouver le cœur de notre métier, nous prenons la décision d'arrêter d'envoyer le travail. Cette préparation supplémentaire n'est plus compatible avec les besoins des enfants présents : nous avons besoin de temps pour améliorer la différenciation. Le Covid sera considéré comme les autres maladies : si votre enfant a de la fièvre et est incapable de travailler, il reste à la maison et rattrapera son travail lorsqu'il reviendra à l'école. Si votre enfant est en état de travailler, il vient à l'école. L'OGEC a aussi décidé d'arrêter les remboursements de cantine, de garderie et d'études liés au Covid. En effet, les repas livrés sont facturés et les charges de personnel restent constantes. Les conditions du règlement financier s'appliqueront de nouveau : « En cas d'absence prolongée pour maladie dûment constatée par certificat médical, les sommes trop perçues au titre de la demi-pension seront remboursées à partir du 5^e jour ».

Nous attendons évidemment avec impatience la levée de l'obligation du port du masque en intérieur pour tous les élèves et les personnels à compter du lundi 14 mars.

Rappel du règlement

J'ai constaté la veille des vacances le départ anticipé de plusieurs enfants, je vous recopie donc le règlement de l'école : Tout départ anticipé en vacances et tout retour différé de vacances est interdit. Une situation exceptionnelle peut justifier une demande écrite au chef d'établissement. L'accord du chef d'établissement ne saurait être automatique. Un manquement à cet engagement peut entraîner une exclusion, ou la non ré-inscription de l'élève dans l'établissement, l'année suivante.

Et je rappelle qu'en aucun cas, ces familles n'ont à demander le travail et les devoirs aux enseignantes. Les convenances personnelles ne doivent pas entraîner une surcharge de travail et des contraintes pour les professeurs. Pour récupérer les devoirs, merci de demander aux parents de la classe.

Projet « Geste d'écriture »

Afin d'aider nos élèves à avoir une écriture fluide, lisible et indolore, nous avons sollicité l'aide d'une graphopédagogue, Isabelle de Freitas. Elle est venue une première fois avant les vacances et reviendra à 5 reprises (8 mars, 15 mars, 29 mars, 12 avril et 17 mai). Elle animera avec l'enseignante les séances de graphisme (en GS) et d'écriture (en CP, CE1 et CE2) et prendra en atelier 8 élèves de CM1-CM2 pour les aider à remédier à leurs difficultés. Des exercices seront conseillés entre chaque séance pour rendre cette aide plus efficace. Je vous invite à regarder les petites vidéos sur le site <http://www.ecritureparis.fr/ressources-utiles> afin d'aider votre enfant. Pour les parents de PS et MS, toutes les activités manuelles qui sollicitent la main et les doigts sont à favoriser : pâte à modeler, enfilage de perle, imbriquer des briques, s'habiller, boutonner, utiliser des pinces à linge, des ciseaux, apprendre des comptines de doigts, etc. L'objectif principal que nous nous fixons est d'aider les élèves à améliorer leur motricité fine et la tenue du stylo, relâcher la contraction des muscles due à des mauvaises postures.

Séances publiques de théâtre

Vous êtes invités à assister à une séance de 8h30 à 9h, animée par Jehanne du Théâtre de la Clarté.

11 mars	CE1
18 mars	CE2
25 mars	CM1
1 ^{er} avril	CP
8 avril	CM2
15 avril	PS
13 mai	GS
3 juin	MS

Stages

Nous accueillerons dans le cadre de leur formation respective plusieurs stagiaires au cours de la période :

- Du 7 mars au 1^{er} avril, Gabrielle et Maya (en CAP Petite enfance) aideront en maternelle
- Margot (en Licence Sciences de l'Education) sera du 21 mars au 8 avril en CP
- Camille (professeur des écoles stagiaire) du 28 mars au 22 avril en PS

Je serai moi-même en formation du 21 au 25 mars ; Mme Cosnau assurera les cours en CE1.

Prévention bucco-dentaire

Un dentiste viendra le 18 mars en CP et CE1 parler des dents, des caries, du brossage des dents et répondre aux questions des enfants.

ADN KIDS !

Des bénévoles d'ADN Kids! viendront animer des ateliers de négociation : mardi 15 mars pour les classes de CE2 et CM1 et vendredi 01 avril pour les classes de CE1 et CM2.

4 notions structurantes seront travaillées :

1. Gérer ses émotions, gérer la situation et gérer l'autre lors de l'émergence d'un conflit
2. Prendre conscience que négocier n'est pas forcément céder
3. Créer du lien et de la relation
4. Construire la confiance en soi et dans les autres

Présentation complète sur leur site : <https://adn-kids.com/>

Carême 2022

Une grande fresque collective sera construite jour après jour, mettant l'accent chaque semaine sur un des efforts de Carême :

Semaine du 7 mars : le jeûne + passage du père Arnaud dans les classes le 11 mars

Semaine du 14 mars : la prière

Semaine du 21 mars : le partage + Carnaval de la Mi-Carême le jeudi 24 mars

Semaine du 28 mars : découverte d'une grande maquette Playmobil représentant le Chemin de croix (prêtée par le service diocésain de Paris).

Semaine du 4 avril : le pardon

Vendredi 15 avril : bol de Riz au profit d'une des 4 causes soutenues par le diocèse de Paris

<https://www.paris.catholique.fr/-offrandes-.html>

Mardi 19 avril : célébration de Pâques avec le père Arnaud à l'école

Quels moyens donne Jésus pour vivre le Carême ?

Le carême est un temps de conversion : 40 jours pour se tourner davantage vers le Christ, le laisser envahir notre cœur pour mieux l'aimer et aimer les autres. Pour cela Jésus nous donne quelques pistes :

Le partage qui nous invite à mieux ou plus partager nos affaires, notre temps en famille, à l'école, au travail, dans les loisirs.

La prière qui est indispensable pour puiser l'amour à sa source : passer du temps en silence avec le Seigneur pour écouter sa Parole, le remercier, lui demander de l'aide, nous tourne toujours plus vers les autres.

Le jeûne qui nous rappelle le sens de la mesure : n'a-t-on pas trop de nourriture, de jeux, de vêtements ? Apprenons à limiter notre consommation, à éviter le gaspillage, pour ne garder que l'essentiel.

Le pardon qui libère, qui fait vivre et permet de renouer une amitié blessée. Le carême est l'occasion d'oser demander pardon à ceux qu'on a blessés et pardonner à ceux qui nous ont fait du mal. On peut aussi demander pardon à Dieu, en allant recevoir le sacrement du pardon.

Réunion de présentation des travaux : vendredi 1^{er} avril de 18h15 à 19h15

Les architectes du cabinet Cazenove et M Robert de Villeneuve – le président d'OGEC - vous présenteront l'ensemble des travaux de transformation et rénovation qui auront lieu cet été dans l'école.

Droit à l'image

Depuis la rentrée, de nombreux articles et photos ont été mis sur le site de l'école : <https://www.stesprit75.org/vie-de-l-ecole>. Je vous invite à le visiter. Merci de me signaler si vous souhaitez qu'une photo soit retirée si votre enfant n'est ni masqué ni flouté et que vous ne donnez pas l'autorisation de sa publication.

Soyez assurés de mon dévouement.

Bien cordialement

Cécile Mollier
Chef d'établissement
Ecole du Saint-Esprit